

Bajo Reserva

El arribo de **Barack Obama** a la presidencia de Estados Unidos comienza a generar expectación en sus representaciones diplomáticas y consulares en el



OBAMA

mundo. En México no es la excepción y a través de la biblioteca *Benjamín Franklin*, se lanzó una invitación para seguir en sus instalaciones la transmisión de la ceremonia de asunción, este 20 de enero. Ese día habrá una selección de canciones de **Aretha Franklin**, la participación del coro de niños de San Francisco, así como palabras de bienvenida de **Dianne Feinstein** y la invocación de **Rick Warren**, de la Iglesia Saddleback, de California. Destaca otra selección musical del compositor y arreglista **John Williams**, del violinista **Itzhak Perlman**, y de la estrella del chelo, **Yo-Yo Ma**, así como de la pianista **Gabriela Montero** y del clarinetista **Anthony McGill**. La toma del juramento de **Obama** estará a cargo del presidente del Tribunal Supremo, **John G. Roberts**.

El ex candidato, pero aún aspirante a la Presidencia, **Andrés Manuel López Obrador**, está listo para encabezar el primer gran mitin del año este 25 de enero en el Zócalo de la ciudad de México, donde dará el



arranque de una serie de acciones para protestar por la política económica aplicada por su archienemigo, el presidente **Felipe Calderón**. La movilización, que se enmarcará en el llamado Mo-

OBRADOR vimiento Nacional por la Defensa de la Economía

Popular, estará también encabezada por liderazgos del PRD. Se anticipa que al mitin en la Plaza de la Constitución no asistirá el presidente del sol azteca, **Jesús Ortega**. Del número de seguidores del tabasqueño que respondan al llamado se podrá concluir si don **Andrés Manuel** aún tiene poder y convocatoria, como para luchar por la Presidencia en las elecciones de 2012.

El candente asunto de Israel y la irrupción de sus tropas en Gaza será, en los hechos, la primera prueba de fuego que tendrá México en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, donde ocupará un asiento no permanente por dos años. El



ESPINOSA

tema podría llevar a un nuevo choque con Estados Unidos, ya que Washington apoya las acciones de Jerusalén. México ya delineó sus prioridades en el Consejo, y entre los principios básicos está, según la propia Secretaria de Relaciones Exteriores, que conduce **Patricia Espinosa**, la solución pacífica de las controversias y el respeto al derecho internacional. En el pasado reciente, el tema de Irak y **Saddam Hussein**, levantó polvo en la relación bilateral, y el conflicto en Medio Oriente podría abrir un nuevo capítulo de roce diplomático.

Bajo Reserva es elaborada con aportaciones de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios escribir a bajoreserva@eluniversal.com.mx, o comunicarse al 57-09-13-13, extensión 4504

